

Zeitschrift: Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative
Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft
Band: 164 (1984)

Vereinsnachrichten: Société botanique suisse

Autor: Erismann, Karl H.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

horizon cambique du système US, la classification des formes d'humus, et les possibilités d'application de la classification numérique.

Plusieurs de nos membres ont également été appelés à donner le point de vue de notre société dans divers exposés.

Nos groupes de travail ont été très actifs, chacun dans son domaine. De plus, la SSP a réalisé un rapport de prospective sur les développements prévisibles de la pédologie d'ici 20 ans, à la demande de la SHSN.

La SSP publie son bulletin annuel. Dès 1984, la livraison annuelle est complétée par des publications spéciales, intitulées document No X. Le document 1 traite de l'"Exploitation du gravier et agriculture". Un document 2 est sur le point de sortir. Une exposition ambulante d'une quarantaine de panneaux sortira pour marquer les 10 ans d'existence de la SSP.

Relations internationales

Les contacts avec la société-soeur autrichienne sont maintenus. Une excursion pédologique commune A-CH est en préparation, dans le cadre du congrès 1986 de l'Association internationale pour l'étude du sol, dont la SSP fait partie.

Efforts dans les domaines de l'enseignement et de la formation

La création d'un groupe de travail spécialisé dans ce domaine montre nos préoccupations. Des collections de diapositives sont en préparation. De plus, nous tentons d'intéresser et d'intégrer les jeunes universitaires aux travaux pédologiques.

Activités administratives

Le comité a tenu trois séances en 1984. De plus beaucoup de problèmes de détail ont été réglés par voie téléphonique.

Le président: Dr. Jean-Auguste Neyroud

Société botanique suisse

Fondée en 1889

Deux excursions ont été proposées aux membres de la Société botanique suisse. La première (9 au 15 juillet) a conduit une trentaine de participants dans les alpes austro-occidentales. Après un transect à travers le Ventoux, de la sapinière du versant nord aux pelouses écorchées du versant sud, l'excursion s'est déplacée vers la périphérie, puis dans le périmètre du parc national du Mercantour. La collaboration de collègues français, l'appui des autorités communales de St.-Martin d'Entraunes ainsi que de la direction et des gardes du parc ont permis de travailler dans les meilleures conditions. La Société a assumé la moitié des frais des partici-

pants "étudiants".

Les 21 et 22 juillet, la Société s'est rendue dans la région de Rothenthurm. Sous la conduite de MM. A. Bettschart et F. Klötzli, une cinquantaine de participants parcoururent les zones qui seront aménagées pour la place d'armes et celles qui seront épargnées. Si les opinions divergeaient sur la démarche à suivre pour obtenir les meilleures garanties quant à l'avenir de ces marais, tous s'accordaient pour reconnaître l'intérêt incontestable du paysage et de la flore et la nécessité d'en préserver l'essentiel. Deux autres objectifs furent visités, à savoir les marécages situés au sud du lac de Sihl et une forêt sur la piez dans le Muotatal, d'une richesse exceptionnelle en Ptéridophytes.

Dans le cadre de l'Assemblée annuelle de la SHSN, la Société botanique suisse a organisé trois manifestations. Le jeudi 4 octobre, conjointement avec la Société suisse de physiologie végétale, 7 conférenciers, suisses et étrangers, ont animé un symposium tenu sur le thème "produits végétaux secondaires: interactions naturelles et incidences culturelles". Le vendredi 5 octobre, les membres de la société ont été conviés à une matinée d'information à l'Institut fédéral de recherches forestières de Birmensdorf sur le "dépérissement des forêts, réalités et perspectives". Enfin, le samedi 6 octobre, outre l'assemblée générale au cours de laquelle le comité a été renouvelé pour une période de 3 ans, 12 orateurs ont présenté les résultats de leurs dernières recherches.

Dans un format et une présentation plus moderne, 432 pages de travaux scientifiques originaux ont été publiées dans *Botanica Helvetica* (fasc. 94/1 et 94/2). La collaboration ébauchée en 1983 avec la maison d'édition Birkhäuser Verlag de Bâle s'est développée au bénéfice des deux parties.

Le comité s'est réuni deux fois à Neuchâtel pour expédier les affaires courantes et prendre connaissance des travaux en vue de la création du réseau suisse de données floristiques. Un nouveau bureau, dont le siège sera à Berne, présidé par le professeur K. Erisman entrera en fonction au premier janvier 1985.

Le président: Prof. Karl H. Erisman

Schweizerische Chemische Gesellschaft

Gegründet 1901

Tätigkeit

Die Gesellschaft führte im Berichtsjahr zwei wissenschaftliche Veranstaltungen durch. Die Frühjahrsversammlung fand am 23. März 1984 im Zentrum für Lehre und Forschung, Kantonsspital Basel, statt. Mit fünf Vorträgen wurde ein "Werner Kuhn-Symposium" abgehalten. Die Herbstversammlung fand am 19. Oktober 1984 in Bern statt. In 10 Gruppen wurden 72 Kurzmitteilungen sowie 1 Vortrag eines Werner-Preisträgers 1984 vorgetragen. In einem Symposium über "Beeinflus-